

## らぼだより

No. 09

北九州市立大学 地域共生教育センター（421Lab.）では、「地域につながる、自分を広げる」の合い言葉のもと、企業と大学生が協力し、様々な活動を行っています。

## 2つの小学校で安全マップ作りを開催！



防犯・防災プロジェクトの大きな活動の1つである、小学4年生対象の地域安全マップ作りを、10月28日（火）に長行小学校で、11月13日（木）に中井小学校で行いました。

私たちが一から手作りするこの地域安全マップ作りの活動は、ただ小学校周辺の安全や危険を示すことだけが目的ではありません。児童たちが事前学習やフィールドワークを通じて、どんな場所が安全か、危険かを見分ける力を身に付けることが大きな目的です。いかに小学生が楽しく分かりやすく学べるかをメンバーで話し合い、昨年度の活動の反省点も踏まえながら、事前学習、ルート、しおり、スケジュールなどの調整と改善を4ヶ月間の準備で進めてきました。そして迎えた本番。児童たちが事前学習やフィールドワークで一生懸命に学び、地域の方や友達と協力して楽しそうにマップを作る姿、私たちが手作りしたオリジナルのしおりに真剣な目で余白いっぱい気付いたことを書いてくれている姿が、この4ヶ月間の準備が実を結んだ瞬間でした。

毎回、確実にクオリティーは上がっていますが、まだまだ工夫できるところはあります。来年度の地域安全マップ作りでは、さらに良い物を作っていきたいです。

## 日本文化を世界に

11月15日（土）にYAHATA HAHHA! PROJECT主催の料理教室を、レディスやはたにて開催しました。まちあるき活動で協力して頂いているJICA九州の外国の方から参加者を募り、学生も合わせて約20名で行いました。

「日本料理を通して日本の文化に触れてもらいたい」という目的のもと、手まり寿司とぜんざいを一緒に作りました。またレクリエーションとして、JICA九州からの参加者の方の母国の紹介をしてもらいました。作る際、料理行程を英語で説明する難しさと同時に、一緒に作った料理を美味しく食べる喜びを感じ、終始笑いの絶えないイベントになりました。参加者に対する宣伝の改善など今後の活動への課題が見つかった良い機会になったと思います。

## ファッションショー開催☆

11月15日（土）に福岡市のBeatStationという場所で、5IVE STARというファッションショーがあり、421Lab.のプロジェクトの1つであるmArsもこのイベントに参加しました。mArsにとって今までで一番大きなショーだったということもあり、本番までの期間は準備で大変忙しい日々でしたが、mArsの成長につながる経験となりました。コンセプトであった「Gradation」を表現するため、モデル



へのウォーキング指導やヘアメイク・音響に至るまで妥協を許さず、最高のショーを作り上げる事が出来ました。

## Information

11月1日(土)に北方市民センターにて第5回生き生き子供講座座行われました。今回の講座では約20名の児童が参加し、ダンスや風船ゲーム、パラシュートマットなどをしました。

子ども達と会話や活動と一緒にすることで仲を深めることが出来たと思います。また実際に子どもたちとのふれあいを通して、元氣いっぱいのお雰囲気の中で安全に気をつけたりけがをしないようにしたり、そのことをどうすれば子ども達に上手く伝えられるか、工夫が必要だと思いました。

## 青嵐祭 肉うどん完売!

11月1日(土)から3日(月)にかけて、北方キャンパスにて第68回青嵐祭が行われました。青嵐祭とは、年に二度行われる大学祭の一つで、北方キャンパスでの一大イベントです。今年は「夢眩々終わらない物語」というテーマで行われました。

私たち421Lab.は、11月1日(土)と2日(日)にあたたかい肉うどんを販売しました。両日ともあいにくの雨でしたが、スタッフみんなで一斉懸命販売を行い、無事完売することができました。また、らぼだより11月号も421Lab.のテント内で配らせて頂き、多くの方の手に取って頂くことが出来ました。当日、ご来店いただいた皆さん、ありがとうございました。



## 地域活動発表会のお知らせ

12月14日(日)に地域活動発表会が本校本館C-401にて、13:00~行われます。地域活動発表会とは、地域に出て活動している421Lab.の学生が今年1年間の活動を報告する場です。皆さんは、大学生が警察の方と一緒に活動したり、地域の方と一緒に野菜を作ったりしていることを想像できるでしょうか?地域との交流を通して何かを学び、何かを得るということは、ここ北九大ならではの事だと思います。地域との繋がり可能性は無限大に広がります。少しでも興味があれば、足を運んでみて下さい!

## 編集後記

今月のらぼだよりはいかがでしたか?今年最後の発行ということもあり内容も盛りだくさんの号となりました。来年も地域とのつながりを大切に、積極的に活動していきたいと思えます。引き続きタイムリーな情報をお届けしていきますので次号もどうぞよろしくお願ひします。

## Today's Lab.

10月29日(水)、11月12日(水)、11月19日(水)、11月26日(水)に421Lab.学生運営スタッフ内で『勉強会』を行いました。

事前に4つの班に分かれてテーマを各班が設定し調べたことを勉強会で発表しました。演劇でマナーについて発表したり、ミーティングの仕方を動画で伝えたりなど各班が様々なテーマを工夫を凝らして発表したので、わかりやすく、また笑いもある楽しい勉強会になりました。今後の活動に勉強会で学んだことを活かしていきたいと思ひます。

発行 平成 26 年 12 月 1 日  
 編集 新北 春菜 (地域創生学群 3 年)  
 下田 康之 (地域創生学群 2 年)  
 菅 文香 (経済学部 2 年)  
 佐藤 優奈 (地域創生学群 1 年)